
Monthey,	le	15.12.2022	
	
	
	
	
Aux	membres	du		
Ski-Club	Monthey		

	
1870	Monthey	
www.skiclub-monthey.ch	
skiclub.monthey@gmail.com	
	

	

	

PV ASSEMBLEE GENERALE du 26 octobre 2022 
	

1. Salutations – excusés 

Le	président	salue	l’assemblée	à	19h36	et	remercie	les	personnes	présentes.	Il	cite	les	
excusés.	
Présents	:	12	membres	dont	les	5	membres	du	comité	
Frédéric	Monnat,	Teuta	Shehu,	Olivier	Ricci,	Ecoeur	Felli	Geraldine	,	Cristian	Tapunasu,	
Sandy	Schuck,	Hamel	M’barka	,	Helder	Ribeiro,	Delphine	Ricci,	Moreno	Michielan	,	
Yannick	Délitroz,	Vincent	Bader	
Excusés	:	12	membres	du	club	
Flavien	Buisson,	Eric	Vallat,	Mickaël	Vilfour,	Samuel	Monnat,	Diane	Caspani,	Aline	
Genolet,	Arnaud	Gayet,	Koen	Staut,	Christophe	Blanchut,	Melody	Mauron,	Alina	
Lamasanu	et	Francis	Pirard	
	
L’ordre	du	jour	est	accepté	par	l’assemblée.	

2. Approbation du protocole de la dernière Assemblée 

Le	PV	est	accepté	par	l’assemblée	
	

3. Rapports d’activité (Président, responsable OJ) 

Rapport du président 

Le	président	revient	sur	ce	qu’il	a	présenté	l’année	passée.	
• Année	2019	–	2020	–	2021	fortement	impactées	par	le	Covid	
• Représentativité	des	membres	en	amélioration	
• Temps	moyens	d’affiliation	au	ski	club	–	3	ans	
• Les	OJ	quittent	le	Ski	club	un	peu	avant		l’adolescence	(11	ans)	

Depuis	2017,	46	nouveaux	OJ	ont	été	encadrés	par	l’équipe	du	ski	club.	
Le	coût	moyen	d’un	OJ	par	saison	pour	le	ski	club	est	de	250.-,	alors	que	les	cotisations	
sont	de	150.-	pour	1	enfant	(et	un	adulte),	puis	dégressifs.	
Cela	a	comme	impact	une	diminution	de	la	fortune	du	club.	Le	déficit	moyen	du	club	ces	
dernières	année	est	de	1700.-	par	an.	

http://www.skiclub-monthey.ch/
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On	le	voit,	pour	avoir	un	bilan	équilibré,	il	manque	clairement	une	entrée	d’argent,	ce	qui	
a	résulté	par	un	dossier	de	sponsoring	préparé	l’année	passée	et	un	sponsoring	de	
1000.-	par	ans	pendant	3	ans	de	la	Raiffeisen.	
Delphine	Ricci,	notre	coach	J+S	précise	les	conditions	pour	les	subventions	J+S	:	
Il	faut	savoir	que	la	contribution	J+S	ne	couvre	que	les	enfants	de	10	à	20	ans	car	nous	
n’avons	pas	de	moniteur	J+S	Kids.	Cela	a	eu	comme	effet	une	réduction	de	la	subvention	
J+S.	La	comptabilité	est	un	peu	compliquée	car	la	subvention	est	versée	en	2x.	

Nous	n’avons	actuellement	plus	de	subvention	de	la	commune	de	Monthey,	des	
démarches	doivent	être	entreprises	pour	corriger	ce	point.	

Néanmoins	le	point	le	plus	important	pour	le	futur	du	ski-club	est	de	pouvoir	repouvoir	
le	comité,	ce	qui	sera	abordé	plus	tard	lors	de	cette	séance	(voir	pt.	6).	

Rapport du responsable OJ (organisation jeunesse) 

Rétrospective	sur	la	saison	dernière	:	
Quelques	chiffres	 Réalité	 Prévision	

1	jour	préparation	à	la	saison	à	la	patinoire	 1	 1	

Nombre	de	matinées	ski	
Dont	1	journée	famille	le	12	février	
Et	1	concours	interne	le	26	mars	

12	 13	

Nombre	moyen	d’enfants	par	sortie	 24	 41	

Nombre	moyen	d’accompagnants	par	sortie	 4-6	 7-8	
Bilan	globalement	positif	:		
- 	11	nouveaux	enfants	=>	effectif	toujours	en	hausse	avec	41	inscrits		
- 	Fréquentation	mitigée,	mais	4	à	5	groupes	d’enfants	répartis	par	niveau	
- 	Accompagnants	davantage	disponibles	pour	assurer	l’encadrement	de	tous	les	

jeunes	
- -	1	sortie	transformée	en	concours	interne	avec	un	grand	succès	->	merci	aux	

personnes	qui	ont	activement	participé	à	la	tenue	de	ce	slalom,	notamment	Vincent	
Bader	et	Elisa	Fontana	pour	la	préparation	technique.	

- -	Dernière	sortie	de	la	saison	1	sortie	annulée	à	cause	de	la	météo	et	le	manque	
d’accompagnants	

- Sortie	accrobranche	de	fin	de	saison	annulée	à	cause	de	la	météo	

Sandy	remercie	les	accompagnants	pour	leur	soutien	qui	facilitent	grandement	
l’organisation.	Elle	note	l’aide	précieuse	des	2	jeunes	aides-moniteurs.	

Un	nouveau	moniteur	J+S	ski	a	été	formé	durant	la	saison,	Samuel	Monnat.	

4. Admissions – Démissions 

Saison	2021-22		
• Admissions	:	10	adultes	et	13	enfants	

• Démissions	:	4	adultes	et	4	enfants	
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Durant	la	saison,	le	club	comptait	106	membres,	dont	37	jeunes	(34	OJ	et	3	Juniors).	
Saison	2022-23	à	ce	jour	

• Admissions	:	1	adultes	et	5	enfants	(sous	réserve	du	niveau	de	ski	suffisant)	
• Démissions	:	12	adultes	et	9	enfants	et	2	juniors	

A	ce	jour	le	club	compte	97	membres,	dont	37	jeunes	(36	OJ	et	1	Junior).	
Discussion	 sur	 la	 fin	 de	 la	 période	 d’admission.	 Au	 plus	 tard	 lors	 de	 la	 1ère	 sortie	 de	
préparation	de	la	saison,	ce	sera	précisé	sur	le	site	internet.	

5. Rapport du caissier et des vérificateurs de comptes 

Rapport du caissier 

Les	recettes	ont	été	plus	importantes,	liées	à	l’augmentation	du	nombre	de	membre	lors	
la	saison	2021-22.	Les	sorties	ont	été	moins	importantes,	avec	l’annulation	de	la	sortie	de	
fin	de	saison	et	pas	d’activités	hors	ski.		
Le	caissier	relève	qu’il	a	été	un	peu	plus	difficile	d’avoir	les	entrées	des	cotisations	des	
membres.		
Pau	final,	une	perte	de	488.90	est	relevée.	Le	capital	du	club	est	de	76'384.-	en	fin	de	
saison.	
Note	du	secrétaire	 lors	de	 la	rédaction	de	 l’AG	:	une	dépense	de	60.-	(Reka)	pour	 le	poste	
technique	OJ	a	été	corrigé	dans	ce	PV.	Il	avait	été	décidé	lors	de	l’AG	du	10.10.2018	d’amortir	
l’ensemble	des	vestes	afin	qu’elles	ne	figurent	pas	au	bilan.	Ce	point	sera	corrigé	lors	de	la	
prochaine	AG.	

Le	détail	des	comptes	est	donné	ci-dessous	
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Rapport des vérificateurs de comptes 

Helder	lit	le	rapport	des	vérificateurs	Christophe	Blanchut	et	Lionel	Marmillod	en	leur	
absence.	
Les	bilans	ont	été	contrôlés	ainsi	que	les	postes	principaux.	Les	montants	sont	justes	et	
les	pièces	justificatives	ont	été	contrôlées	par	pointage.		
Les	vérificateurs	remercient	le	caissier	pour	la	tenue	des	comptes	et	le	travail	effectué,	
et	demandent	à	l’assemblée	d’en	donner	décharge	au	caissier	et	au	comité.	

Approbation des comptes 

Les	comptes	sont	acceptés	à	l’unanimité	par	l’assemblée	et	décharge	est	donnée	au	
comité	et	aux	vérificateurs	des	comptes.	

6. Nominations statuaires : comité et vérificateurs des comptes. 

Deux	membres	du	comité	sont	démissionnaires	:	le	caissier	Helder	Ribeiro	et	la	
responsable	OJ,	Sandy	Chuck.		
Le	président	ainsi	que	la	responsable	des	vestes	sont	d’accord	de	faire	une	dernière	
année	de	transition	au	comité.	Le	secrétaire	est	d’accord	de	faire	une	année	de	plus	afin	
de	permettre	une	transition	sur	2	ans.	
Samuel	Monnat,	excusé	lors	de	l’AG,	a	donné	son	accord	pour	reprendre	le	poste	de	
responsable	OJ.	Samuel	a	fait	son	diplôme	J+S	ce	printemps.	Samuel	est	disponible	pour	
une	année	car	il	est	en	fin	d’étude	à	St-Maurice	avant	d’entreprendre	des	études	
universitaires.	
Après	longue	discussion,	4	personnes	présentes	à	l’AG	sont	d’accord	d’entrer	au	comité,	
dans	la	composition	donnée	ci-dessous.	

ACTIF FR. Passif FR.  FR.

Caisse 0.00 Créanciers - cotis. 2016-2017 0.00

CCP 2 618.04 Passifs transitoires 0.00

CCP e-deposito 16 320.00

Raiffeisen 50 202.00

Chèques REKA 80.00 Capital 2020 78 805.04

Actifs transitoires 190.00 Perte -1 952.00

Vestes de ski 7 443.00 Capital 2021 76 853.04 76 853.04

TOTAL 76 853.04 76 853.04

ACTIF FR. Passif FR. FR.

Caisse 0.00 Créanciers - cotis. 2016-2017 0.00

CCP 0.00 Passifs transitoires 0.00

CCP e-deposito 2 337.38

Raiffeisen 66 563.76

Chèques REKA 20.00 Capital 2021 76 853.04

Actifs transitoires 0.00 Perte -488.90

Vestes de ski 7 443.00 Capital 2022 76 364.14 76 364.14

TOTAL 76 364.14 76 364.14

BILAN D'ENTREE AU 1er JUIN 2021

BILAN FINAL AU 31 MAI 2022

DEPENSES Budget 21 / 22 Compte 21 / 22 Compte 20 / 21

Technique OJ 2 500.00 3 180.00 5 646.00

Fêtes et sorties 2 500.00 185.00 124.00

Assurances 400.00 325.70 325.55

Administration 1 000.00 2 871.55 1 111.70

Cotisations FSS-AVCS-GCSBV 1 400.00 2 292.80 1 187.00

Amortissement vestes ski - 5 ans 0.00 0.00 0.00

Impôt 200.00 123.60

Frais bancaires et Poste 100.00 176.25 130.75

Total 8 100.00 9 154.90 8 525.00

RECETTES Budget 21 / 22 Compte 21 / 22 Compte 20 / 21

Subside communal 1 500.00 0.00 1 485.00

Subside Jeunesse et sport 1 300.00 2 127.00 332.00

Cotisations 4 000.00 6 539.00 4 679.00

Finance inscription membres 0.00 0.00 0.00

Location vestes ski 0.00 0.00 0.00

Intérêts Bancaires 100.00 0.00 0.00

Dons 0.00 0.00 77.00

Total 6 900.00 8 666.00 6 573.00

Pertes et Profits (perte) -1 200.00 -488.90 -1 952.00 
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Le	président	remercie	les	nouveaux	membres	du	comité.	Leur	engagement	permettra	à	
la	saison	2022-2023	d’avoir	lieu.	
	
Le	staff	du	SCM	pour	2022-2023	est	ainsi	composé	de	:	
	
Secrétaire:	 	 	 Frédéric	Monnat	
Responsable		OJ	 	 Samuel	Monnat	
Caissière	 	 	 Teuta	Shehu	
Membre	resp.	veste	 	 Géraldine	Ecoeur	Felli	
Membre	coach	OJ	 	 Delphine	Ricci	
Membre	 	 	 Moreno	Michielan	
V.	présidente		 	 Diane	Caspani	
Président	 	 	 Olivier	Ricci	
	
Pour	mener	à	bien	son	mandat	de	caissière,	un	droit	de	saisie	et	de	consultation	e-
finance	des	comptes	Raiffeisen	de	la	société	est	accordé	à	Teuta	Shehu.	
	
L’AG	accepte	le	nouveau	comité	en	place	et	remercie	les	membres	démissionnaires	pour	
leur	travail.	
	
Vérificateurs	de	comptes	:	Christophe	Blanchut	et	Lucie	Vallat	sont	d’accord	d’assurer	
cette	charge	pour	l’exercice	en	cours.	
La	proposition	est	acceptée	par	l’AG.	

7. Présentation du programme de la saison et organisation 

Maintenant	que	le	comité	a	pu	être	repourvu,	le	programme	sera	préparé	dès	que	
possible	par	le	comité.	
Toutes	les	dates	seront	inscrites	dans	l’agenda	du	site	internet	du	club	et	envoyées	aux	
membres	par	email.	

8. Présentation et votation du budget 

Le	budget	n’a	pas	pu	être	préparé	dans	le	détail	du	fait	de	l’incertitude	sur	la	formation	
d’un	nouveau	comité,	et	partant,	de	l’organisation	de	la	saison	de	ski.	
Un	budget	sera	proposé	dès	la	première	séance	du	nouveau	comité.	Malgré	les	dons	de	
la	Raiffeisen	(1000.-),	en	l’absence	du	subside	communal	qui	doit	être	demandé,	et	avec	
l’engagement	prévu	d’une	deuxième	monitrice	de	ski,	le	bilan	prévu	sera	largement	
négatif	(déficit	prévisible	de	plus	de	3000.-)	
Cette	proposition	de	budget	est	acceptée	par	l’assemblée.	

9. Divers 

Y	Delitroz	demande	de	spécifier	sur	le	site	ou	dans	le	courrier	de	bienvenue	qu’on	attend	
des	parents	d’accompagner	quelques	fois	les	enfants.	
Il	propose	de	préciser	les	subventions	accordées	à	chaque	accompagnant	qui	vient,	pour	
inciter	les	parents	à	nous	accompagner.	
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Une	discussion	est	engagée	dans	le	but	d’augmenter	les	rentrées	d’argent.	Une	
proposition	est	d’encourager	les	dons	des	membres.	La	proposition	est	d’informer	de	la	
possibilité	de	donner	des	dons	lors	de	l’envoi	des	cotisations.	
	
Il	est	plutôt	reconnu	que	le	ski-club	a	de	la	fortune,	mais	qu’il	manque	plutôt	des	
ressources	humaines	au	niveau	du	ski	pour	accompagner	les	jeunes	et	aussi	pour	faire	
les	activités	annexes	comme	c’était	le	cas	avant	les	années	COVID.	
	
Y.	Delitroz	demande	de	remercier	les	membres	du	comité	démissionnaire.	Helder	
Ribeiro	et	Sandy	Schuck	sont	applaudis	généreusement	par	l’assemblée	générale	en	
remerciement	de	leur	travail	effectué	ces	dernières	années.	
	
Personne	ne	demandant	la	parole,	la	séance	est	close	à	21h40	et	suivie	d’un	apéritif.	
	
Le	président,	O.	Ricci	 	 	 	 	 Le	secrétaire,	F.	Monnat	


